

LEÓN DE ESPAÑA

Preios de suscripción

Un mes 1. pta.

FUERA LA CAPITAL
Trimestre, 3'50 ptas.

Año IX. Número 2.210

León, sábado 23 de enero de 1915

REDACCION: Plaza de San Isidro 1

Franqueo Concertado

Lo presupuestos municipales

En su número de ayer nuestro estimado colega «La Democracia» alardea de que el señor Gobernador civil hizo bien al no aprobar el proyecto de presupuesto para 1915 aprobado por el Ayuntamiento y la Junta municipal, estimando este acto como un acto legal y justo.

No estamos conformes con el colega ya lo hemos dicho y conviene que insistamos sobre ello para que no se engañe a la opinión.

La Ley dice que cuando un Ayuntamiento no presenta los presupuestos a su debido tiempo, pierde el derecho de entablar el recurso correspondiente contra la resolución del señor Gobernador, pero no dice que el Gobernador los desaprobe como les ha desaprobado el de León, luego al decir la ley que pierden los Ayuntamientos el derecho al recurso, es que pueden darse casos y se dan muchos de presentarlos fuera de tiempo.

Por esto por haber perdido el Ayuntamiento el derecho a recurrir, la mayoría liberal nada dijo contra la resolución del Gobernador, de cuyo silencio quiso aprovecharse el colega para intentar hacer ver a su público de que los liberales tenían la culpa de que no se hubieran aprobado los presupuestos municipales para 1915.

Prueba de lo que decimos es lo que ocurre en Oviedo, Barcelona, San Sebastián, Palencia y otras muchas capitales, que se hallan en igual caso que León que han presentado sus presupuestos a la aprobación del Gobernador no el día 2 del actual como en León sino días después y los gobernadores respectivos los han aprobado.

Es que estos gobernadores no son tan dignos y muchísimo más competentes que el señor Miralles?

O es que los de «La Democracia» y el señor Miralles, al igual que los tres infusorios de que nos hablaba Bartrina se creen que fuera de ellos no existe nada más en el mundo?

No decía el colega de los conjuncionistas que ellos habían llevado mejoras al presupuesto municipal y entre éstas se apuntaban en cuenta el haber aumentado de 4.000 pesetas a 8.000 la consignación para dar trabajo a los obreros, el aumento de jornal de cincuenta céntimos a los municipales y otras al símil.

¿Por qué no aprobó esas mejoras y desaprobó las que hubiera estimado conveniente?

Hay un hecho que se comenta por toda la Ciudad y es que

los que impidieron que llegara a los obreros cuatro mil pesetas del presupuesto municipal son los mismos que no han hecho nada absolutamente nada para que a León llegaran cuarenta o cincuenta mil pesetas para dar trabajo a los obreros como se hacía cuando estaban en el poder los liberales debido a las gestiones del señor Merino.

LA MUJER EN SU CASA

Importante revista de labores, modas, trabajos manuales, economía doméstica, etc. la más útil para señoritas y colegios, habiendo sido premiada en el Consejo de Instrucción pública.

Editada en idioma Español

TARIFA DE SUSCRIPCIONES

- 1.ª Edición (sin labores) año 11 pesetas.
- 2.ª Edición (con labores) año 16 pesetas.
- 3.ª Edición (con seis labores) año 22 pesetas.—Semestre, 12.
- 4.ª Edición (con doce labores, año 34 pesetas.—Semestre, 18.

Número suelto una peseta

PAGO ADELANTADO

CASA NIÑÓN

OFICIAL

El «Boletín Oficial» de ayer contiene:

—Una circular del servicio de Higiene Pecuaria para que los dueños de paradas soliciten autorización del Gobierno civil antes del 20 de febrero próximo.

—Se hace público el nombramiento de don Castor Soto de las Heras para el destino de Administrador Subalterno de Propiedades del partido de La Bañeza.

—Nombramiento de auxiliar del Arrendatario de Contribuciones en el ayuntamiento de Igüeña a favor de don Gerardo García Marcos y de Vegas del Condado de D. Antonio Fernández García

LEÓN

Hace 7 lustros

Falleció doña Guadalupe Fernández esposa que fué de don Luis Ibáñez, alcalde que fué de León.

—El señor Blanco Ceta, diputado por Astorga presentó tres exposiciones de vecinos de su distrito pidiendo la supresión de los portazgos en los presupuestos del Estado.

—Fué nombrado abanderado del Depósito de La Bañeza al señor don Vicente Cañón.

—En la calle de las Barillas número 7, instaló taller de tapicería don Carlos Pascali.

—Se habló de establecer en León una fábrica de cigarrillos.

EN la imprenta de este periódico se hallan a la venta el Presupuesto municipal de INGRESOS Y GASTOS para el corriente año, como igualmente toda la modelación completa para Repartos; colecciones de las cuentas de Alcalde y Depositario, Padrón de Cédulas Personales con sus correspondientes estados de ALTAS y BAJAS, talones de consumos y arbitrios, etc., etc.

Cancionero de «León de España»

EL AMOR

Si al despuntar el alba majestuosa
Abre el rosal sus candidos botones,
Ostentando su gracia misteriosa
Entre murmullos y celestes sonos;
El alma de ventura codiciosa,
Se entreabre a las primeras ilusiones
Que la esperanza virginal le envía,
Adornadas de amor y de armonía.

Alza el amor un eco tan profundo,
que nunca extingue el corazón su llama,
Cuyo soplo magnético y fecundo
Luz y hermosura por doquier derrama;
Grande, inmortal, espíritu del mundo,
La creación entera le proclama,
Que a la tierra, la mar, al Sol y viento
Concede animación y movimiento.

Por el sacude su gentil plumaje,
Pintado de magníficos colores,
La débil avejilla entre el follaje
Dó canta placentera sus amores;
Tiende las alas de dorado encaje,
La tierna mariposa entre las flores
Más perfumadas, púrpuras y bellas,
Hasta encontrar su amor en una de ellas.

Por el derrama prodiga la fuente
Raudal de perlas donde el Sol se mira,
Y corren a mazelarse en la corriente,
Del manso arroyo que de amor suspira;
Y con frase galana y elegante
Canta el poeta en armoniosa lira
Las bellezas que el número ha creado
Por el amor purísimo inspirado.

Todo es amor, y sin amor no hay nada;
Amor pregonra la gentil Naturra,
Así el pez en su húmeda morada,
Como el reptil en su guarida oscura:
Su amor busca la luna nacarada,
Al recorrer la celestial altura,
En pos del Sol que con su luz la dora,
Mientras celosa el alba perlas lora.

Amor siente y suspira el alma mía;
Amor murmura el labio entre querellas,
Y de amor con supremo idolatría
Guardo en el pecho las memorias bellas,
¡Dejad que mi exaltada fantasía
Gire fértil con el resaca de ellas,
Y corone mis íntimos anhelos
El amor, que es antorcha de los cielos!

LISSO

NUESTRA INFORMACION

Todos unos.—Las zonas neutrales.—Un pozo de petróleo.

(POR TELEFONO)

Todos unos

Los periodistas que hacen la información en el Congreso idaron ayer la celebración de un banquete sin otro motivo que lo justificara más que porque sí.

Hoy celebraron esta fiesta con siguiendo que ocuparan puestos en la mesa los señores Dato, Esteban Collantes, Mella, Soriano y otros muchos distinguidos políticos.

A la hora de los brindis pronunció uno muy notable y en verso Luis de Tapia.

El señor conde de Esteban Collantes tuvo frases muy oportunas regocijando a los comensales y el señor Mella pronunció uno brillantísimo que fué muy ovacionado.

El resultado del banquete ha sido muy feliz, siendo la idea de los iniciadores volverle a repetir.

Las zonas neutrales

Ante la comisión del Congreso que ha de dictaminar en el proyecto de zonas neutrales se ha presentado hoy a la información oral el señor García Gil, aragonés, quien dijo que Aragón se opondrá al proyecto por entender que es un privilegio para unas regiones en perjuicio de otras.

También ha informado ante dicha comisión el señor Navarro Vicente, en nombre de la Confederación española, la cual—dijo—se opondrá a la aprobación del proyecto.

Senado
Preside la sesión el señor Santos Guzmán.

Tomán asiento en el banco azul los ministros de Instrucción Pública, Fomento y Gracia y Justicia.

Se lee el dictamen referente a eximir del pago de los derechos por la concesión del título de marquesa a la vinda de Silvela.

Con este motivo el señor Allende Salazar dedica frases de elogio a la memoria del ilustre político, proponiendo a la Cámara se conceda aquella gracia por aclamación.

Se aprueba también el dictamen creando una escuela normal de maestros en Avila.

Se aprobaron otros dictámenes despachandose otros asuntos y se levanta la sesión.

Congreso

Ocupa la presidencia el señor Aparicio.

Al abrirse la sesión se encuentra desierto el banco azul, pero a

a los pocos momentos llegó el señor Sanchez Guerra.

El señor Mora siente que no se encuentre en el banco azul el señor Ugarte para formularle un ruego.

El señor Sánchez Guerra dice que su compañero el ministro de Fomento no se hallaba presente por creer que hoy no habría ruegos ni preguntas por estar convenido que desde primera hora se entraría en la discusión del proyecto de bases navales.

El señor Soriano dice que debe discutirse ampliamente aquel proyecto.

Un pozo de petróleo

Comunican de Asturias que en Caldones se ha descubiertu un pozo de petróleo o grisu.

Academia «Europa»

Preparación para ingreso y curso en ambas Normales e Instituto por profesorado competente.

Clases especiales de Francés, Esperanto, Música, Labores y Prácticas de enseñanza.

Honorarios módicos.—Director: D. Antonio Chachero.—Instituto,—5.

IMPRESIONES

Valladolid Escorial

Y al tender la noche su manto lúgubre y fatídico, sobre los corazones pesa con fuerza abrumadora la tristeza de la separación.

La noche nos ha sorprendido cerca de Valladolid, vanse esfumando en la lejanía árboles esbucetos y calvas peñas, densas sombras medrosas y fatídicas.

El sueño va cerrando los párpados, una luz mortecina alumbra extraña escena.

Se duerme un momento en las mantas pardas, de mala forma, la respiración es jadeante, diríase que a las veces los pechos plétoricos de sollozos les dejan escapar, pero en todos los labios hay un victas que les pliega, es una contracción de pena de dolor, la separación surge con toda su tristeza abrumadora y el recondero flota vago ante todas las imaginaciones, la perciben los ojos del alma, con toda claridad y fluidez.

El tren vase hundiendo en las negras as de los túneles, refleja la luz roja del coche en los cristales cubiertos de vaho de la respiración, brilla en algunos ojos fiebre inusitada, a las veces tiendo la vista al cielo y aparecen estrellas rutilantes doradas.

Y el recuerdo va creciendo en el callar de las noches, corre hacia allá, a la ciudad de nuestros cariños y amores.

Es en vano intentar dormir, la materia cae en el marasmo, el espíritu reproduce escenas e imágenes, la noche es un ensueño que crispas los nervios con dolores que atormentan.

El raudal correr del tren impulsa hacia el Sur, a lo desconocido, la imaginación retrocede quedase allá donde se ha dejado el alma.

Suenan las doce en una estación castellana no sé cual, triste y monótono, en las tinieblas se destacan solamente los perfiles de unos guardias que intentan desterrar de sí el frío paseando por el andén.

Quiero dormir, personas y cosas van apareciendo, en mi alma un

ensueño da amor se agita en mi cerebro, me despierta de mi sueño

El tren adormece con su monótono traqueteo. Amanece: una faja rosada va apareciendo por el horizonte.

Una voz estentórea nos anuncia que hemos llegado al Escorial, avanzamos la cabeza por la ventanilla y percibimos el Monasterio, su mole austera se confunde con las montañas que le rodean, al otro lado el pueblo de casas modernas y bonitas se ostenta ante la vista.

El tren arranca, la nieve en copos tenues y delgados va cayendo.

J. Pinto Maestro

Escorial 21 Enero 1915

EN EL TEATRO

Nuestro pequeño coliseo presentaba anoche un hermosísimo golpe de vista, todas las leonesas parecían haberse dado cita en él, y claro está, que si allí estaban ellas, tenía que admirarse belleza por donde quiera que se fuere a mirar, ¡hasta más grande parecía el Teatro!

Era la función en beneficio de las Hermanitas de los pobres, y atendiendo la indicación de la junta organizadora, las alumnas del Colegio dirigido por doña Natividad González, prestaronse a cooperar a la obra meritoria que se organizaba.

Púsose primeramente en escena la zarzuela infantil del maestro Schuman, titulada «La Hija de María» y en ella se distinguieron notablemente las niñas Tomásta Suarez, Josefina García, Emitida García, Celia Matachana, Remedios Carpintero, Asunción Santander, Adelita Torrellas, Pilita Robles, María González, Carmen Santander y María García.

Todas ellas estuvieron a la altura de las grandes artistas.

A continuación cantaron con muchísima gracia y muy afinaditas, unos cuplés las niñas Asunción Santander, Celia Matachana, Valentina Berros y Severina Lobato, que cantó de un modo admirable «La Leyenda de la Gitana» acompañada del coro general.

Las pequeñas canzonetistas fueron aplaudidísimas.

Los niños Vicente y Luis Fernández dijeron como unos actores un diálogo, que premió el público con una larguísima ovación.

Y para terminar representaron las simpáticas artistas, las hermozas comedia de don Jacinto Benavente titulada «La Fuerza Bruta» con el siguiente reparto:

Nell, Valentina Berros.—Sor Simplicia, Severina Lobato.—Mad. Henri, Emilia García.—Mad. Richard, Enriqueta Lobato.—Diana, S. Lobato.—Berta, Adela Torrellas.—Fr. d. Hermila de la L. ma.—Boch. Lucila Alvarez.—Hugo, Ricarda Fernández.—Dich, Remedios Carpintero.—Cayetano, Josefa García.—Mr. Richard, señorita de la Lama.—Mr. Henri, Modesta García.—El Gran Rajad, Justina L. Pinto.—Gron y negro, Vicente Fernández.—Enfermero, señorita L. Pinto.—Orlando, María García.—Camarero, María González.

Todas fueron muy aplaudidas y todas cosecharon laureles gloriosos que recordarán con gusto

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS AL POR MAYOR DE CIPRIANO GARCIA LUBEN Ordoño II e Independencia 1 (antiguo Café Suizo)

Sección destinada para la Venta al por Menor

Acaban de recibirse las últimas novedades para la temporada en lanería, paños para abrigo de Señora e inmenso surtido en pañería para caballero.

CASA LUBEN

Liquidación por fin de temporada de percales y batistas de 0'50 pesetas a 30 céntimos

Números premiados en el mes de diciembre 192-332-1539.

PRECIO FIJO

Se ruega pidan los tickets importé de las compras en interés del cliente.

cuando estén ya lejos de esta noche en que han rendido fervoroso culto a la alfá.

El público complacido. Reciban las bonitas artistas, la Comisión organizadora y las beneficiadas, la sincera felicitación de LEÓN DE ESPAÑA.

Máquina de escribir marca CONTINENTAL con todos los adelantos, último modelo, nueva, sevende.

Exploradores de España

Tropa de León. Orden del día 24 de enero de 1915.

Art. 1.º El domingo 24 y a las once de la mañana se abrirá al público la exposición de trabajos manuales en el cuartel de exploradores, clausurándose el próximo jueves a las 8 de la noche. El domingo de once a una estará abierta solamente para los señores socios protectores y sus familias, y por la tarde de seis a ocho si está buen tiempo y hay excursión, o de cuatro a ocho si estuviere mal tiempo, para el público en general. Los días 25, 26, 27 y 28 serán horas hábiles de seis a ocho de la tarde.

Art. 2.º El domingo harán guardia a la exposición por medias horas los exploradores del 2.º grupo en las de la mañana, de once a una. Por la tarde, los del grupo, 1.º. Los restantes días de seis a ocho de la tarde, la banda de cornetas y los exploradores a quien sus ocupaciones se lo permita.

Art. 3.º Los que no hubieren hecho la promesa la harán el Domingo 24 a la hora de la tarde que lo permita la excursión, y si no se realizara esta, a las tres de la tarde en el cuartel, o sitio próximo.

León 23 Enero de 1915.—El Jefe de Tropa, L. Urquiza.

Emilio HURTADO MERINO. Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su clientela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm. 16 Hotel.

Banco Mercantil. Sucursales en LEÓN, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña.

Table with financial data: Movimiento en 1913, Saldo de cuenta corriente en 31 de diciembre, Saldo de Caja de Ahorros, Intereses abonados a las cuentas corrientes, Intereses a los imponentes de Caja de Ahorros, Depósitos en Custodia.

El Banco Mercantil abona en: Cuentas corrientes a la vista, Cuentas corrientes 3 meses, 2 por 100 de interés anual, Cuenta corriente 6 meses, 2 1/2 por 100 de interés anual, Caja de Ahorros, a la vista, 3 1/2 por 100 de interés anual, Cuentas de crédito al 4 1/2 por 100 y 5 de interés anual, Compra y venta de valores y moneda extranjera, Giro y cartas órdenes de crédito para todos los países del mundo.

Calle de G. Ascarate.—LEÓN

Pinos. Se vende planta de pino «Negral», en condiciones para el trasplante a 35 pesetas las mil. Para cantidades de importancia, precios convencionales. Dirigirse a don Ezequiel Fernández, en Vidanes (Ostierna).

Fuego en Santovenia

El día que celebraba su fiesta el cercano pueblo de Santovenia de la Valdoncina declaróse un violento incendio en una casa, quemándose la mayor parte de las reses que tenía en la cuadra.

Los daños con relación al referido pueblo son de alguna consideración.

Los vecinos por más que hicieron no pudieron evitar que se quemara por completo la referida casa.

Esta era propiedad de don Juan Villanueva y se dice que no la tenía asegurada.

La seguridad en el Cine

Los empresarios que quieren acreditar su Cine, deben pedir LAS CINTAS a la casa PATHE FRÈRES que ya las edita todas sobre PELÍCULA ININFAMABLE.

No hay casa que la iguale en asuntos, artísticas y elegante presentación.

Se facilitan catálogos, presupuestos y programas, en la Agencia de LEÓN.—GUMERSINDO DE AZCÁRATE. 4.—

El cerrajero de Filadelfia

No ha muchos años que en la pacífica ciudad de Filadelfia vivía un artesano hábil y honrado llamado Amos Sparks, de oficio cerrajero. La naturaleza le había dotado de una aptitud especial para la profesión que había abrazado.

No solo era habilísimo en la fabricación de las varias máquinas consideradas en América propias de la cerrajería, sino que llevado del anhelo de conocer a fondo todas las dificultades de este ramo, se había esmerado tan ahincadamente en vencerlas, y lo había logrado en términos, que su ingeniosa destreza era el pasmo de todos los vecinos para quienes trabajaba habitualmente, y de cuantos, así que en el pueblo co-

mo en la comarca, se interesaban en los progresos de la mecánica. Había en su almacén cerraduras impenetrables para puertas, cajas armarios, etc.; y por otra parte ninguna cerradura fabricada por otro artesano podía ocultar su secreto resorte al ojo perspicaz e inteligente de Amos Sparks.

Bien así como suele suceder entre los hombres sobresalientes en oficios y profesiones, Amos vivía en la pobreza; y a pesar de su industria y previsión como jefe de una familia escasa y criada en la frugalidad, todos sus contactos solo habían logrado proporcionar un mediano pasar, sin atesorar riquezas. Así es que la pobreza de Amos Sparks, era tan notoria como su habilidad y virtud. No obstante, como su trabajo diario bastaba para la manutención de su familia, seguía siempre estudiando su oficio y vivía contento.

Sucedió que en el curso del otoño del año 18, un comerciante de la ciudad cuyas relaciones eran bastante estensas, y que había pasado gran parte de la mañana hablando de negocios en el muelle y a bordo de sus buques, fué corriendo a su escritorio, preocupado con el pensamiento del reembolso que había de verificar aquel día en el banco de Filadelfia, cuando con gran sorpresa suya, echó de ver que había perdido la llave de la caja.

Después de infructuosas y vanas pesquisas, creyó que la había perdido en la calle al sacar el pañuelo de la faltriquera, o que quizás había caído en el agua al ir a bordo. Pero qué partido había de tomar? Era ya la una dada, el banco se cerraba a las tres; y no había tiempo para ir a buscar en otra parte el dinero que había de entregar. En tal apuro, acordóse del pobre carrajero; pues conocía la habilidad de Amos Sparks, y mandó a un dependiente suyo a llamar a este artesano, quien llegó poco después con sus instrumentos.

A los pocos minutos quedó abierta la caja, y el comerciante contempló con miradas satisfechas el cofre donde yacían los billetes de banco e compañía de millares de pesos, manifestando el regocijo que le cabía con haber podido resguardar su no abre de todo asunto de sospecha de parte del banco, como infaliblemente hubiera acontecido, si no se hubiese podido abrir la caja a tiempo para pagar antes de las tres.

Dispuesto a recompensar generosamente el servicio que acababa de hacerle Amos, metió la mano en el bolsillo y le preguntó: «¿Cuánto he de daros?»

—Cinco dólares, contestó Sparks. —«Cinco dólares! ¿Cómo! ¿estás loco, buen hombre? apenas habéis empleado cinco minutos en esta faena. Toma! (todo su reconocimiento había quedado ahogado por un movimiento instintivo de mezquindad mercantil); heos aquí cinco chelines.

—En efecto, repuso el artesano sin inmutarse, «poco tiempo me ha bastado para abrir la caja; pero hágase Vd cargo de que he necesitado muchos años para aprender a hacer este trabajo en cinco minutos. La visita de un médico tal vez no dure uno, y deberás por esto disputarse la utilidad de sus servicios, cuando ya no son necesarios? Y aún en este caso, recibirá él una retribución mayor que mi salario, a pesar de haberme yo salvado a usted el honor, que es la segunda vida del comerciante. Ya lo veo, usted quisiera regatear el precio de mi habilidad como regatea en el mercado el de cualquiera mercadería, según el valor que se le antoja a Vd. darle.

—«El valor que se me antoja darle» dijo el comerciante con desdeñoso sonrisa, «pues bien; el de nuestro trabajo queda sufi-

cientemente pagado con cinco chelines; a este precio me hubiera sido fácil proporcionarme otra llave, o finalmente hallar la que he perdido.

—No hay duda; pero ¿habiera Vd. tenido la una o recobrado la otra antes de cerrar el banco? Si yo hubiese querido comprometerle a Vd. prevaleciéndome de lo avanzado de la hora y de la apurada situación en que le hubiera puesto cualquier retardo, ¿no hubiera podido exigirle una suma mucho más crecida? Y entonces se hubiera Vd. tenido por muy dichosos en darlos, a falta de otro medio, el doble de lo que ahora le pido.

—«El doble de lo que pido! No hay remedio, este hombre está loco. Tomad, heos aquí cinco chelines», dijo el comerciante, alargándoselos con aquel aire que indica bien a las claras que el rico puede hollar al pobre impunemente. Si no queréis recibirlos, no importa cuando os prezece, podéis citar me para el pago ante un tribunal: mi tiempo es harto precioso para perderlo en estas bagatelas.

—«En mi vida he hecho comparecer a nadie ante el juez», respondió Sparks; «he experimentado sobradas pérdidas para no haberme acostumbrado a sufrir; pero, «añadió (ceñiendo la blandura habitual de su carácter a la indignación producida por el agravio), «usted es rico, usted puede pagar; y ya que de este modo agradece el servicio que le hecho, aunque no quiera me pagará.»

Al decir estas palabras bajó con viveza la cubierta de la caja, oyéndose en el mismo instante el ruido que hacía el pestillo de la cerradura al volver con violencia a su lugar. El oro y los billetes de banco desaparecieron, como desaparecen en la fábula los tesoros mal adquiridos al tocarlos la hechicera con su varilla.

El comerciante quedó petrificado, clavó una mirada de esombro, primero en Amos y después en el reloj; las agujas, que señalaban las tres menos veinte minutos, le pareció que adelantaban con una celeridad no acostumbrada. ¿Qué había que hacer? Al principio había probado de enojarse; mas ¿qué lograría con esto? Amos le dijo que si tenía algún motivo de queja contra él, cuando le pareciese, podía acudir a la justicia; que por lo demás, su tiempo era harto precioso para perderlo en bagatelas. Y con la mayor tranquilidad volvió las espaldas dirigiéndose hacia la puerta del escritorio.

Llamóle el comerciante: no había que andarse en rodeos; el tiempo urgía, y su crédito iba a quedar en descubierto. La ciudad toda diría que la pérdida de la llave solo era un pretexto para quedar en descubierto. La ciudad toda diría que la pérdida de la llave solo era un pretexto para ganar tiempo y por que su caja estaba vacía; víose pues en la necesidad de someterse humildemente a las exigencias de su situación.

(Continuará)

CALZADA DENTISTA Sierra Pambley 4, Hotel, LEÓN

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en León. El auxiliar representante del repetado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897 hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en LEÓN, los días 22 y 23 del actual mes de Enero, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL PARÍS y en ASTORGA los días 24 y 26 en la FONDA del COMERCIO, a todos los que padecen de HERNIAS (quebraduras) o de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas, como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, curvadura de la tibia, pies equinos, varas o val-

la industria nacional que sean exportada

»Se crearán bonos de curso legal forzoso, solamente para el pago del derecho arancelario en la importación y exportación.

»Estos bonos se facilitarán y entregarán en las aduanas a los exportadores, mediante los requisitos que se establezcan en el reglamento, por una representación de valor equivalente al pago de los derechos de aduanas por las primeras materias necesarias para obtener cada producto manufacturado exportable.

»Pero el ministro de Hacienda se fijará el límite a que pueda ascender el valor de los bonos durante el año, y en relación con tanto por ciento del total de ingresos por la renta de aduanas, y se dictarán cuantas disposiciones sean necesarias para el eficaz cumplimiento de esta ley.

Téngase en cuenta que los mejores cafés son los de la casa

Camilo de Blas

por ser clases escogidas y autorrefacción perfecta.

LEÓN.—OVIEDO

Fernando Merino 13, Jovellanos 21

El que prueba estos cafés no quiere después otros.

La Federación Agrícola Para la Asamblea

Continúa el creciente interés que ha despertado en el país la anunciada asamblea del domingo, que como saben nuestros lectores ha de celebrarse en esta capital, dando comienzo a las once de la mañana.

La comisión organizadora no se da punto de reposo para ultimar detalles a fin de procurar que el grandioso acto resulte con todo el esplendor que merece, puesto que en él se va a afirmar la personalidad de Castilla ante los actuales problemas económicos.

Tudo hace suponer que será un acto transcendental: por la concurrencia y por los acuerdos.

En número de adhesiones que se reciben sigue creciendo a medida que la fecha se aproxima, y los términos en que vienen redactadas reflejan el entusiasmo que el acto ha despertado en la clase agricultora de la región.

Entre ellas merecen citarse las de la Sociedad de Fabricantes de Harinas de Castilla, Círculo Mercantil, Industrial y Agrícola, Federación Católica-Agraria de Osma, Asociación de Labradores de Rueda, Federación Regional de Patronos, Ayuntamientos, Sindicatos y periódicos de distintas poblaciones.

Todos prometen asistir a la importante reunión y solicitan localidades.

(De El Norte de Castilla)

Gran Exposición

de artículos de invierno en el comercio de

CARRILLO (calle ancha)

con grandes rebajas de precios en todos los artículos

Gran liquidación

de géneros de invierno durante todo el mes de Enero

PRECIOS FIJOS

Venta exclusivamente al contado sin tickets

ÚLTIMA HORA

CONFERENCIA TELEFÓNICA

La Asamblea agraria

Comunican de Valladolid que llegan a la citada provincia representantes de la mayor parte de las poblaciones del interior con objeto de asistir a la Asamblea agraria que se celebrará mañana.

Conferencia

Ayer celebraron una conferencia los señores Alba y Corominas acerca de las zonas neutrales.

Tanto el diputado por Valladolid como el catalanista guardaron la más absoluta reserva pero alguno ha afirmado que se cree que han tratado de buscar una fórmula que solucione los intereses de Barcelona y de Castilla en el asunto de las zonas.

Otros opinaban que el señor Alba no podía hacer por si una especie de arreglo para que se aprobara el proyecto con las modificaciones que hubiesen convenido.

Ahora lo que más se afirma es que al Gobierno le dará resuelto el asunto temiendo las oposiciones vuelva a colocarse por cualquier imprevisto de acierto en la situación que estuvo con motivo de la interpeleación del señor Silló.

Otra vez en Marruecos. -10 muertos y 14 heridos

Las fuerzas del blocau número 2 de Zaquet y una columna mandada por el coronel Cortés fueron atacadas por los moros ocasionándonos diez muertos entre ellos el 2º teniente don Marcos Menada Lafuente y heridos el segundo teniente don Luis Valcazar y trece de tropa.

Nuevo ministro de la Guerra

Comunican de Berlín que a petición suya ha sido relevado de su cargo de ministro de la Guerra von Falkenhayn y nombrado el mayor Wild von Hohenborn.

El general Azcárraga

Ha vuelto a recaer en su enfermedad el general Azcárraga.

Las órdenes militares

En San Francisco el Grande se ha reunido el Capítulo de las cuatro órdenes militares para armar caballero y vestir el hábito de Montesa al nuevo Obispo de Dora.

Presidió S. M. el Rey.

Asistieron la Infanta doña Isabel y los infantes don Carlos, don Fernando y don Alfonso de Orleans.

Se hizo la ceremonia con arreglo al ritual acostumbrado.

El trigo extranjero

Ayer iniciase en el Congreso un debate por el señor Nougués acerca de que se abrieran las aduanas para la importación del trigo extranjero.

Salió al paso el señor Zorita quien expuso los trabajos de los acaparadores de Cataluña para elevar el precio del trigo con el objeto único y exclusivo de que cuando se hallan próximos al puerto embarcaciones de trigo se baja el arancel o se abran las aduanas, realicen un buen negocio los acaparadores sin que el beneficio llegue al pueblo, al consumidor.

Intervinieron en el debate los señores Gasset y conde de Gamazo.

El señor Villanueva anunció una interpeleación sobre el asunto.

El Gobierno la aceptó para la que señalaron días y mientras tanto el conflicto continúa sin solucionar, pues siendo excesivo el precio del trigo no debido a los labradores sino a los acaparadores el Gobierno debía tomar medidas para evitarlo.

Consejo de Ministros

Se celebrará mañana en el ministerio de la guerra a causa de hallarse enfermo el general Echague y no poder salir a la calle.

Escuela Normal

En el Senado se aprobó el expediente de creación de una escuela normal de maestros en Avila.

Los temporales

En Bilbao el temporal ha ocasionado considerables daños. La línea de La Robla a Valmaseda se halla interceptada.

En San Sebastián también reina fuerte temporal.

De Berlín

En Berlín reina gran júbilo por el fracaso del raid que realizaron los zepelines ingleses.

Horrendo crimen

Gabino Gal creyendo que el tabernero Mariano Samperé le cobraba 15 céntimos de más le asestó una puñalada en el pecho dejándole en estado agónico.

Vapor a pique

Un submarino alemán ha echado a pique al vapor inglés «Durward» al Noroeste de la desembocadura del Mosá.

Imp. de MIÑÓN.—LEÓN

gus, tarsalgias de los adolescentes o pie plano doloroso, abultamientos de vientre, etc., etc desean encargarle algunos de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27 791) se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviamos gratis a quien lo solicite nuestra interesante obra de 200 páginas titulada «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.»

En Madrid en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Doctor M. GARCIA BUSTAMANTE. Del Instituto Rubio y Única de París.

Consulta exclusiva de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, todos los días no festivos de 10 a 12 y 4 a 6.

Plaza de S. Isidro núm. 4 pral derecha

Crónica local

Nombramiento

Ha sido nombrada a prestar sus servicios en el Cuerpo de Telégrafos a Azcoitia (Vizcaya) la simpática joven de esta localidad Gloria Amor Gomez. Nuestra cordial enhorabuena

Estuches DE PAPEL para cartas se ha recibido un variado y gran surtido. — IMPRENTA DE MIÑÓN.—LEÓN—

Exposición

Tenemos entendido que hoy se inaugurará la exposición de trabajos manuales organizada por los exploradores.

Se dice que hay trabajos admirables de los cuales daremos cuenta a nuestros lectores una vez que hayamos podido visitar los locales de la exposición.

DENTISTA HERNANDEZ

Fernando Merio, 18 y 19. 2.º izquierda.

Teatro

El día 30 debutará en nuestro Teatro la notable Compañía que dirige Paquita Calvo.

Desde pasado mañana, quedará abierto el abono que aun no se sabe si será, para seis o para ocho funciones.

Teodosio Tejerina Crespo

ABOGADO Consulta de 10 a 1. Sierra Pumbley núm. 2.º izq.

Satis

Con motivo de ser el santo de S. M. el rey (q. D. g) no ha habido clase en ninguno de los centros oficiales de enseñanza.

También han estado cerradas las oficinas.

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa.

Esperanto

Se nos asegura que muy en breve se organizará una clase de Esperanto, con el fin de difundir el idioma de Zamenhof.

Casa de Socorro

Han sido curados en este benéfico establecimiento durante el día de hoy.

Alejandro Villanueva Fernández, domiciliado en Nav-tejera, de 24 años, casado, jornalero, de una herida inciso cortante de cuatro centímetros de extensión en el dedo pulgar de la mano izquierda primera falange de pronóstico leve que se produjo casualmente podando un chopo

Cayetano Carro, de 30 años, casado, zapatero, domiciliado en la calle de Matasiete 11, de una herida punzo-cortante en la región palmar mano izquierda de pronóstico leve, que se produjo casualmente con una cuchilla estando trabajando en su domicilio.

VEASE anuncio 4.º plana ACADEMIA MILITAR

Subida

Apesar de las gestiones realizadas por el señor Miralles, con objeto de que no se alterase el precio del pan, los panaderos de nuestra localidad han aumentado el precio de dicho artículo.

La mejor garantía del valor nutritivo de la Carne líquida Valdes Garcia, es de que cada cuchara equivale a 250 gramos.

De Sociedad

Han llegado los diputados provinciales señores Rodríguez, Guillón y Crespo, el primero de Ponferrada y los otros de Astorga.

—Se halla en esta el contador municipal de Astorga don Paulino Monteserín.

—Ha salido para Valladolid el director de «La Democracia» don Miguel Castaño.

¿Por qué no instalar un cine?

Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinematógrafo y obtener de él un bonito lucro.

Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHÉ FRÈRES en León, G. de A. 4.º

Comisión provincial

Ayer y hoy ha celebrado sesión la comisión provincial.

Alistamiento

El último domingo del mes actual se verificará la rectificación del alistamiento de los mozos del actual reemplazo.

Folleto

La Cámara de Comercio publica un folleto contra el proyecto de las zonas neutrales.

Mercados

Ha habido regular concurrencia, a pesar del frío, en los mercados de abastos y ganados.

Temporal

Por la tarde ha empezado a nevar, habiendo descendido el termómetro y aumentado el viento.

Las mejores marcas en tinta de escribir.

CASA DE MIÑÓN

NOTICIAS

El Juez de instrucción de París monsieur Drion, ha recibido el informe de los médicos encargados del examen mental de Raul Villain, asesino del leader socialista M. Juan Jaurés.

En vista de las conclusiones unánimes de los citados doctores, se exigirá al asesino una responsabilidad atenuada.

Para trabajos tipográficos y encuadernaciones

IMPRENTA MIÑÓN

Siempre SIEMPRE, en la calle de Azcarate números 8 y 10 encontrará: cama a colidas y elegantes, de madera de haya son somier de pino de tea, colchón y almohada, a pesetas 45. Aparadores, cuadros, sillas, lavabos, sillones, mesas y otros muebles de mucha duración y precios económicos.

Minión

Sellos de metal y cauchut, estampillas ó firmas auténticas, fechadores, etc., etc.

Estación de León

ENTRADAS De Madrid.—Rápido: a las 11:40 madrugada, los lunes y viernes. Correo para Galicia, a 3:46 m. Mixto, 1:30 t. Mensajerías, 3:25 m. De Venta de Baños.—Mensajerías 9:12 noche. De Sahagún.—Mercancías (con viajeros), 3:46 mañana. De Coruña.—Rápido: a las 11:9 noche, martes y sábados. Correo, a las 9:48 noche. Mixto, a las 1:20 tarde. Mixto, a las 8:17 mañana. De Astorga.—Mixto, a las 8:38 noche. De Gijón.—Rápido a las 11:13 noche, martes y sábados. Correo, 8:51 noche. Mixto a las 4:9 tarde. De Busdongo.—Mensajerías, a las 9:4 mañana.

SALIDAS

Para Madrid.—Rápido: a las 11:26 noche, martes y sábados. Correo, a las 9:16 noche (procedente de Asturias). Correo, a las 10:18 noche (procedente de Galicia). Mixto, a las 4:34 tarde. Para Venta de Baños.—Discreción a las 5:7 mañana. Mensajerías, 2:34 tarde. Para Astorga.—Mercancías (con viajeros), 7:23 mañana. Para Coruña.—Rápido: a las 1:55 mañana, lunes y viernes. Correo, a las 4:1 mañana. Mensajerías, 4:33 mañana. Mixto, 4:40 tarde. Para Gijón.—Rápido: a las 2:1 mañana, lunes y viernes. Correo, a las 5 mañana. Mixto, a las 1:55 tarde. Para Busdongo.—Mercancías (con viajeros), a las 8:15 mañana. Otro a las 5:18 tarde.

CESACION DE COMERCIO

CASA DE NALDA PLAZA MAYOR.-LEON PRECIO FIJO

Habiendo resuelto retirarme de los negocios Comerciales a que en esta Plaza me he dedicado hace bastantes años; liquido todas las existencias de mi acreditado Establecimiento, haciendo al público un 20 por 100 de rebaja, sobre sus precios corrientes.

Dada la seriedad que siempre ha existido en esta Casa por su sistema de venta a Precio Fijo; la rebaja anunciada de un 20 por 100 es REBAJA VERDAD hecha a favor de mis clientes que siempre me han favorecido, y que hoy les regalo, al retirarme de los negocios. NOTA.—Se traspasan todas las existencias.

Nuevo Establecimiento

La antigua Farmacia y Droguería de G. F. Merino e Hijo, ha instalado una Sucursal en la calle de Ordoño II, casa del señor Lorenzana, donde también se ha establecido la casa Singer.

En ella hallará el público un surtido completo en Droguería, Perfumería, tanto nacional como extranjera, Ortopedia, Fotografía, Cirugía, etc., etc.

Los precios de venta son los mismos que en la Central así como los beneficios que se conceden por la compra al contado.

Banco Vitalicio de España

Capital social. ptas. 15.000.000'00 Capital desembolsado. 3.750.000'00 Reservas en 31 diciembre de 1913 y comprendidos los reaseguros. 34.088.472'16

Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades hasta el 31 de Diciembre de 1913.

Pesetas sesenta y un MILLONES, cuatrocientas diez y siete mil quinientas cuarenta y una con noventa y cinco céntimos

61.417.541-9 5

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nulas propiedades.

Representaciones en toda España

Delegado en León: D. Eulogio Crespo Domicilio social, Rambia de Cataluña, 18, y Cortes 603.-Barcelona

Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros.

